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Abstract (en)
The first work jaw (1) is coupled to first tong handle (2), while a swivelable fitted second work jaw (3), forming with the first one the jaw gap. A
second tong handle (4) is swivelable mounted on rear end section (23) of the second jaw. A sprung coupler (7) has its one end on second handle
and the other end on the first handle. A swivel axis (30) is secured on the second work jaw, while an elongated hole (33) for retention of the axis
is located on the first work jaw. A tensile spring (5,6) has one end secured at the swivel axis, while its other end is secured on the jaw with the
elongated hole.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Zange mit einem ersten Arbeitsbacken (1) und einem mit diesem fest verbundenen ersten Zangengriff (2); einem mittels
einer Schwenkachse (30) schwenkbar gelagerten zweiten Arbeitsbacken (3), der mit dem ersten Arbeitsbacken (1) ein Zangenmaul bildet; einem
zweiten Zangengriff(4), der schwenkbar an einem zum hinteren Zangenende weisenden Abschnitt (23) des zweiten Arbeitsbackens (3) gelagert ist;
und einem federnden Verbindungsglied (7), dessen eines Ende am zweiten Zangengriff (4) kurz hinter dem zweiten Arbeitsbacken (3) angebracht
ist, und dessen anderes Ende am ersten Zangengriff (2) angebracht ist. Die Schwenkachse (30) ist an einem der Arbeitsbacken (3) befestigt und
im anderen Arbeitsbacken (1) befindet sich ein Langloch (33) zur Aufnahme der Schwenkachse (30), dessen Längsrichtung in der Zangenebene
und wenigstens annähernd senkrecht zur Zangenlängsrichtung verläuft. Eine Zugfeder (5, 6) ist mit einem Ende an der Schwenkachse (30) und mit
ihrem anderen Ende an dem das Langloch (33) aufweisenden Arbeitsbacken (1) befestigt. <IMAGE>
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